



**Nota de Prensa
NP 03/2016
28 de enero de 2016**

BCB PRESENTA REVISTA DE ANÁLISIS ECONÓMICO NÚMERO 22

El presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Marcelo Zabalaga, presentó hoy la Revista de Análisis, Volumen 22-2015 que incluye cuatro temas de coyuntura económica nacional.

La Revista de Análisis del BCB tiene el objetivo de contribuir a la difusión y discusión de diferentes tópicos de la economía boliviana, preferentemente en temas relacionados con actividades de la banca central y programas de política económica.

Zabalaga, afirmó que “la revista es producto de investigaciones premiadas en torno al Encuentro de Economistas de Bolivia (...) Esta revista es el esfuerzo de horas de investigación de funcionarios nuestros y funcionarios del entorno económico nacional que vale la pena presentarlo y conocerlo”, complementó.

El Subgerente de Investigaciones Económicas del BCB, Carlos González, destacó la pertinencia del informe, porque incluye temas económicos coyunturales.

“Esta revista trae temas de mucha actualidad e importancia y estos trabajos de investigación están en concordancia con los actuales escenario de la coyuntura económica”, remarcó Gonzales.

La Revista de Análisis es publicada semestralmente y puede adquirirse a un costo de Bs10 en la ventanilla de informaciones del edificio del BCB.

Contenido

Los cuatro temas que presenta la revista, corresponden a las investigaciones galardonadas en la Categoría abierta del Octavo Encuentro de Economistas de Bolivia (8EEB), evento que fue organizado por el BCB y la Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca en septiembre de 2015.

El documento ganador del primer lugar fue “La relación precio del petróleo y crecimiento económico en Bolivia: el rol de la política económica” de los investigadores Darwin Ugarte y Osmar Bolívar; este trabajo presenta la primera evidencia para Bolivia sobre la relación precio internacional del petróleo, la política fiscal y el crecimiento económico, su objetivo fue determinar si el gasto es pro-cíclico o contra-cíclico al precio del petróleo; además de evaluar el rol de la política fiscal como un instrumento amortiguador del efecto del precio del petróleo sobre el crecimiento económico boliviano.

El segundo documento ganador, habla de los “Recursos naturales y crecimiento económico: el rol moderador de la inversión”, realizado por el investigador Roger

Banegas; en este informe, el autor encuentra dos causas que explican lo que denomina el “entorpecimiento” de los recursos naturales sobre el crecimiento económico. La primera causa sería la disyuntiva de movilizar los recursos provenientes de la renta de los recursos naturales al ahorro interno o al ahorro externo, dada la movilidad internacional de capitales; y la segunda causa serían los aspectos institucionales que inciden en la interacción del gasto público y la inversión pública. Este estudio utilizó datos de cinco países de América Latina durante el periodo 1982 - 2012.

El tercer documento titulado “Centralidad de los agentes de la red de pagos interbancarios – un análisis desde la perspectiva de la teoría de juegos cooperativos”, de Jhonnatan Cáceres, estima el grado de centralidad de los agentes de la red de pagos interbancarios de las Instituciones Financieras que conforman la red de pagos en el sistema boliviano.

Finalmente, la investigación de Julio Humérez “Determinantes del turismo receptor en Bolivia: 2001 – 2012”, indaga las razones de la llegada de turistas extranjeros durante el período 2001-2012, el principal resultado señala que para incentivar un mayor flujo del turismo extranjero se requieren acciones orientadas hacia una mayor inversión en el sector, seguridad para los visitantes y toma factor de la educación como un elemento transversal a nivel de departamentos y regiones.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA



Marcelo Zabalaga, Presidente del BCB y Carlos Gonzales, Subgerente de Investigaciones Económicas presentaron la Revista de Análisis N° 22-2015